Суффиксы существительных.
1. Беглый Е: -ек- – -ик- (-ник-, -чик-)
звоночЕК – звоночКа, но ножИК – ножИКа
2.  М.Р. – -ЕЦ-          н-р: братЕЦ          
     Ж.Р.  –  -ИЦ-       н-р: книжИЦа       
СР.Р.:  –    -ЕЦ- (ударное окончание: ружьЕЦо)
                  -ИЦ- (безударное окончание: креслИЦе)
3.  –ИЧК- (от слов на  -ИЦ- :  умнИЧКа   от   умнИЦа)
    - ЕЧК- (от слов на  -МЯ и в др. случаях:  утрЕЧКо  от утро, семЕЧКо (-мя)
4.  –ИНК- : -ИН- + -К-   ( жемчужИНКа  от  жемчужИНа)
     -ЕНК- : (суфф. лиц женского пола: нищЕНКа, францужЕНКа)
5. –ОНЬК-  : березОНЬКа,        -ЕНЬК- : тетЕНЬКа
Исключение: заИНЬКа,  баИНЬКи,  паИНЬКа
Суффиксы прилагательных.
1.  – ИВ- : ударный     (правдИВый,   красИВый)
       -ЕВ- :  безударный ( соЕВый) Исключение: милостИВый. юродИВый
2.   –ЧИВ-      безударные:   доверЧИВый
      -ЛИВ-                              приветЛИВый
3. После твердых:  -ОВ- :  делОВой           После мягких: -ЕВ-: сиренЕВый 
                      - ОВАТ-: винОВАТый                        -ЕВАТ-: сиренЕВАТый
                    - ОВИТ-: плодОВИТый                         -ЕВИТ-: глянцЕВИТый
                        -ОНЬК-: легОНЬКий                             -ЕНЬК-: белЕНЬКий
4. – ИСТ- : породИСТый
5.  – ЧАТ- : узорЧАТый, (искл.: дощатый)
Запомни суффиксы основы  инфинитива:
    сеЯть, веЯть, реЯть, таЯть, чуЯть, чаЯть, лаЯть, лелеЯть, блеЯть, затеЯть, хаЯть.  каЯться, маЯться, надеЯться,  но  КЛЕИТЬ 
Суффиксы глагола
1. -ОВА-                  Если в 1 л. ед. ч.  на  - ую/-юю
    -ЕВА-                   командОВАть  - (я) командУЮ
    -ИВА-                 Если в 1л. ед.ч.  на  -ываю/ -иваю
   --ЫВА-                воспитЫВАть   –   (я)   воспитЫВАю

2.       –ВА-  (обычно ударный)    Гласную перед –ВА можно проверить  :                      
                                                                                      осознаВАть  –   осознАть
Исключение:  затмеВАть –  хотя затмИть
                         застреВАть – хотя застрЯть
                        продлеВАть – хотя продлИть
[bookmark: _GoBack]Запомни:      увещеВАть,  усовещиВАть
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